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Ежегодно специально соб-

р а н н а я  к о м и с с и я  Р Г П У 

им. А.И. Герцена выбира-

е т  л у ч ш е г о  в ы п у с к н и к а . 

Главный критерий отбора 

– вклад студента в развитие 

науки и общественной жиз-

ни университета. Лучшей 

в 2010 году стала Елена Смир-

нова, выпускница факультета 

философии человека. Список 

ее проектов, конкурсов, кон-

ференций и заслуг не умеща-

ется в одну страницу формата 

А4, даже если писать мелким 

шрифтом. Судя по личной 

странице «Вконтакте», сферу 

деятельности и круг интере-

сов Лены Смирновой нельзя 

назвать просто большими. 

Они настолько широки, что 

заслуженное завоевание Ле-

ной звания «Лучший выпуск-

ник РГПУ им. А. И. Герцена 2010 

года» не вызывает никакого 

сомнения.

О том, как Елене Смирновой 

удалось получить, пожалуй, 

самый высокий студенческий 

статус, она рассказала «Педа-

гогическим вестям». 

Г.А. БОРДОВСКИЙ, РЕКТОР РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА:
� Я очень рад, что именно в нашем городе существует такая 
традиция – поздравлять и чествовать лучших выпускников 
на самом высоком уровне. На протяжении многих лет сущес�
твования этой традиции не было случая, когда человек, по�
лучивший из рук губернатора знаки отличия, затем оказался 
не состоятельным в жизни. Я рад, что в нашем университете 
не иссякает поток талантливых ребят, которые заслуживают 
звания лучшего выпускника. Все они, как правило, очень 
целеустремленны и продуктивны. Эти выпускники – гордость 
университета.

На звание «Лучший выпускник РГПУ им. А.И. Герцена 2010» номи-

нировался не один десяток студентов. Ниже приведены основные 

критерии отбора лучшего выпускника: 

1. Количество публикаций.

2. Участие в конференциях, конкурсах и т.п.

3. Награды, звания.

4. Общественная работа.

Среди достижений Лены Смирновой:
� медаль «Серебряная сова» за вклад в развитие факультета 
философии человека;
� медаль Российского союза молодых ученых «За предан�
ность науке»;
� диплом победителя Всероссийского конкурса студенческих 
проектов в области развития общественных связей «Хрус�
тальный апельсин 2008»; 
� диплом победителя студенческой научно�практической 
конференции в рамках Международного молодежного фо�
рума общественных коммуникаций Moscow PR week 2009;
� диплом победителя VII всероссийского фестиваля студен�
тов «PR – профессия третьего тысячелетия»;
� диплом за I место в IX межвузовской конференции «Сту�
дент�исследователь�учитель».
В списке прочих наград – многочисленные сертификаты и 
благодарности. 

Антон МАКАРОВ,
корреспондент «ПВ»

ÊÀÊ ÑÒÀÒÜ ËÓ×ØÅÉ?

� У тебя достаточно боль�
шой «послужной» список. Как 
это удается?

� Мои родители всегда поощря�
ли мою активность в школе и уни�
верситете, говорили: «Хочешь –
пробуй!». Поэтому у меня никогда 
не возникало страха перед авто�
ритетами. Я всегда была увере�
на в себе, ведь все познается 
через опыт, через практику. А не 
ошибается тот, кто ничего не де�
лает. В тот момент, когда я стала 
получать ответную реакцию от 
преподавателей, членов профес�
сионального сообщества и, глав�
ное, своих ровесников, то поняла: 
то, что я делаю – мои проекты и 
исследования – действительно 
интересны людям и сама я иду по 
верному пути.

� Скажи, получение опре�
деленных статусов приносит 
тебе материальные плоды?

� Мои родители шутят, что я 
человек, который всю жизнь за�
рабатывает деньги собственным 
умом. Действительно, со времен 
школьных олимпиад я получала в 
награду разные красивые книги 
и альбомы. Не могу сказать, что 
обретенные статусы принесли 
мне какие�то материальные 

плоды. Хотя, безусловно, повы�
шенную и затем � президентскую 
стипендию я получала. Скорее, 
благодаря накопленному в уни�
верситете опыту я смогла найти 
хорошую работу. Даже в самый 
разгар финансового кризиса 
ко мне обращались с деловыми 
предложениями. Из нескольких 
приходилось выбирать одно. Поэ�

тому спасибо дорогому универси�
тету – на рынке труда я оказалась 
востребованным специалистом. 

� Лена, как ты считаешь, в 
чем исключительность педаго�
гического образования?

� Во�первых, педагогическое 
образование дает широкий кру�
гозор. Поскольку педагогические 
специальности всегда подразуме�
вают работу с людьми, педагогу�
специалисту необходимы знания 
из очень широкого спектра наук: 
как естественных, так и гумани�
тарных. Педагог должен владеть 
информацией из разных сфер.

Во�вторых, учитель – навер�
ное, самая гуманистическая 
профессия. В любом педагоги�
ческом вузе всегда должны вос�
питывать по�человечески доброе 
отношение к людям, социально 
неравнодушную позицию к тому, 
что происходит, и стремление 
улучшить жизнь окружающих 
тебя людей. 

� А что ты думаешь о Годе 
учителя?

� Безусловно, Год учителя –
это хорошее начинание. Престиж 
профессии учителя, преподавате�
ля, в том числе высшей школы, 
поднимать необходимо. Но хоро�
шо, когда Год учителя подкреплен 
конкретными мероприятиями, 
чтобы педагоги свободно дели�
лись опытом друг с другом, и, 
главное, могли «достучаться» до 
власти. И это касается не только 
наболевших проблем – хотя раз�
говор об этом тоже должен быть – 
но и того, каким сами учителя 
видят будущее российского обра�
зования в целом, какие пути его 
развития считают перспективны�
ми. А пока, к сожалению, таких 
площадок, где учителям давали 
бы слово и их голос реально был 
бы услышан, даже в рамках Года 
учителя совсем немного. В боль�

шинстве случаев государство 
предпочитает учить учителей (уж 
простите за тавтологию) вместо 
того, чтобы с ними работать над 
развитием нашей образователь�
ной системы.

� А что о твоих планах на 
будущее?

� Я хочу учиться в аспирантуре 
и заниматься научной деятель�
ностью, преподавать. У меня есть 
практическая специальность, 
потребность в наставничестве 
и опыт, которым необходимо де�
литься со студентами младших 
курсов. Я хочу просто рассказы�
вать им о тех ошибках, которые 
совершала, и граблях, на которые 
наступала, чтобы они были умнее 
и не повторяли чужих ошибок.


